



PLAN DE TRABAJO APRENDIZAJE A DISTANCIA

ASIGNATURA: HISTORIA DE MÉXICO

GRUPO (S) 3º A, B, C, D, E y F

MAESTRO: JUAN JOSÉ RIOS VALDEZ

FECHA DEL 23-27 DE NOVIEMBRE-2020.

<p>Aprendizaje esperado: Explica las causas y consecuencias de las reformas borbónicas.</p>	<p>Énfasis: Explicar las consecuencias políticas de las reformas borbónicas de España en la Nueva España.</p>
---	---

DIA	ACTIVIDAD Y RECURSOS
1	<p>TEMA: Las reformas borbónicas en la Nueva España I</p> <p>INTRODUCCIÓN AL TEMA:</p> <p>Para que puedas darte una idea, sabías que debido a la aplicación de las reformas borbónicas le restaron privilegios a la Iglesia, que cambió la división del territorio de la Nueva España. Y aún más importante, que estas reformas generaron mucha inconformidad en la sociedad novohispana contra la Corona.</p> <p>aspectos importantes que te servirán para el estudio del tema:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1.- La necesidad que tenía la Corona española de retomar el poder que había delegado en grupos e instituciones y asegurar el control político, administrativo y económico del reino. 2.-. Que para lograr lo anterior era necesaria una nueva organización política y territorial. <p>Pero para llevar a cabo estas medidas eliminaron privilegios, primero de las autoridades virreinales y después de la Iglesia y la orden de los jesuitas, por ello, hubo inconformidad en la población novohispana.</p> <p>El objetivo que tenían las reformas Borbónicas no sólo era mejorar la situación económica de la Corona española, sino también afianzar el poder político en sus colonias americanas, específicamente en la Nueva España, que era la más importante de todas las posesiones de España.</p> <p>Entre las causas que propiciaron que la Corona española pusiera en marcha las Reformas Borbónicas se encuentra el debilitamiento militar de España por las guerras que enfrentaron en Europa y la defensa de sus colonias en América ante la constante amenaza de Inglaterra. A partir de 1535, cuando se estableció el virreinato de la Nueva España, el virrey en representación del rey era la mayor autoridad política, administrativa y militar. A su vez, él nombraba a sus representantes, llamados alcaldes mayores para gobernar las provincias. Ellos y otros funcionarios eran responsables de cuidar los intereses de la Corona española, por ejemplo, que le llegara el total del cobro de los impuestos aplicados a la población novohispana, sin embargo, buena parte de lo recaudado se lo repartían entre ellos.</p> <p>Además, como estos funcionarios no recibían un salario por su trabajo se les permitía hacer negocios para beneficio personal o familiar, por ello, los cargos en el gobierno eran tan redituables que se vendían entre peninsulares y criollos. Por otra parte, la Iglesia era la máxima autoridad eclesiástica y junto con algunas órdenes mendicantes, como los jesuitas, lograron un enorme poder político y económico. Esto se explica en buena medida porque a la Iglesia se le permitió cobrar y retener el diezmo, cobrar los servicios religiosos y recibir donaciones en dinero, tierras y trabajo, así, poco a poco se fue convirtiendo en prestamista de hacendados, mineros y comerciantes.</p> <p>Por supuesto que la Iglesia no era la única institución que adquiriría cada vez mayor poder económico y político, también estaba el Consulado de Comerciantes de la Ciudad de México y el Tribunal de Minería.</p> <p>Lo cierto es que, en la segunda mitad del siglo XVIII, mucha de la riqueza que se generaba en la Nueva España se quedaba ahí mismo y lo que llegaba a España era poco en comparación con lo que recibía en los siglos XVI y XVII. Ante esta situación, la Corona española implementó medidas para sanear sus finanzas y recuperar el control de la colonia.</p>

ACTIVIDADES A REALIZAR

1. Analiza el video de la aplicación de las Reformas Borbónicas y sus consecuencias en Nueva España.
<https://www.youtube.com/watch?v=Yx6B7Jxm9jw>
2. Escucha la presentación del enlace: <https://slideplayer.es/slide/3767806/>
3. Completa el cuadro comparativo de las causas y las consecuencias que tuvo la aplicación de las reformas borbónicas implementadas por el Rey Carlos III de España.

REFORMAS BORBÓNICAS

CAUSAS	CONSECUENCIAS

- Revueltas de descontento.
- Corrupción en la administración de las colonias.
- Mayor presencia en el continente americano de potencias hostiles como Inglaterra.
- Disminución del desarrollo industrial de las colonias.
- Empobrecimiento de las colonias españolas por las reformas económicas
- Exceso de mercancía de contrabandos, inundaban el comercio de las colonias españolas y le restaban ganancias a los productos que España les vendía a estas.
- Descontento popular de las colonias hacia las reformas y sus reyes
- Limitaron el exceso de poder que la aristocracia criolla y el clero.
- Centralización del poder colonial y un plan para explotar las colonias y recaudar los impuestos
- Reformar al gobierno con la institución de intendencias que reemplazaran a los funcionarios «corruptos» en el interior.
- Establecer un Imperio Español fuertemente Centralizado
- Establecer un fortalecimiento de la presencia militar para protegerse de ataques enemigos.
- Mayor control por parte de la corona española con sus Colonias
- Expulsión de los Jesuitas de sus colonias.
- Limitar el poder eclesiástico por medio de los ataques a la propiedad y los privilegios de la iglesia.
- Ingresos mayores por parte de las colonias a la Metropoli (ESPAÑA)
- Delimitaron el poder político de algunos funcionarios como los alcaldes.
- Decadencia del poderío naval español frente a otras potencias europeas.

DIA
2

TEMA: Las tensiones sociales de la ciudad.

INTRODUCCIÓN AL TEMA:

¿Cuáles supones que fueron las causas de la formación de estos grupos de mendigos, vagos e indigentes en Nueva España?

Para entrar al análisis, observa las siguientes imágenes e intenta responder a las preguntas.



¿A qué grupos sociales identificas?

¿Cómo es la vestimenta de cada grupo?

¿Qué actividades realiza cada grupo?



¿A qué grupo social crees que pertenezcan?

¿Cómo es su vestimenta?

La aplicación de las reformas borbónicas tuvo graves consecuencias, principalmente el malestar que generaron en la sociedad novohispana por causas como:

- La carga excesiva de impuestos a todos los grupos sociales.
- El monopolio de la producción y comercio de productos muy demandados como: pólvora, tabaco, naipes, pulque y aguardiente.
- La expulsión de los jesuitas.

La riqueza de los casi 400 jesuitas expulsados pasó a la Corona y fueron para ella buenas ganancias. En protesta hubo rebeliones populares violentamente reprimidas en Pátzcuaro, Uruapan, San Luis Potosí y Guanajuato. Con medidas como ésta se fortaleció no sólo el ejército sino principalmente el clero secular.

ACTIVIDADES A REALIZAR

1. Analiza el video titulado: La desigualdad social en la Nueva España del siglo XVIII
<https://www.youtube.com/watch?v=pA1zOMf5-js&t=161s>
2. Los criollos en Nueva España
<https://www.youtube.com/watch?v=RI3ENIVSDuw>
3. Elabora un tríptico donde describas las desigualdades sociales en las ciudades novohispanas. Podrás utilizar ideas claves de tu libro de texto, pág.83-84.
4. PODRAS UTILIZAR LAS PLANTILLAS DE PUBLISHER DE MICROSOFT.

**Orientaciones para que las familias favorezcan la crianza positiva
y los hábitos de estudio:**

Fomentar hábitos de lectura y dialogo constante entre padres e hijos. Otra sugerencia seria la constante limpieza general y lavada de manos y baño diario. Aplicar desinfectantes en algunos lugares de su hogar y si observa algún problema de salud en sus hijos de inmediato ir al centro de salud a una revisión y cheque de cualquier miembro de la familia. Establecer horarios para levantarse, desayunar, comer y cenar; para asear la casa, etc. Observar en familia la trasmisión de TV escuela para educación secundaria en los canales: 135 Megaclabe, 260 Sky, 305 Dish, 480 Izzi, 131 Axtel, 164 TotalPlay o televisión abierta

ELABORÓ

VO. BO.

JUAN JOSÉ RIOS VALDEZ

MTRA: MARTINA ZAZUETA YOCUPICIO